

LA LUCHA

Periódico defensor de los intereses morales y materiales de la villa y su comarca
SE PUBLICA CADA SEMANA

Este periódico insertará cuantos escritos reciba en defensa de la buena administración y cultura del pueblo, siempre que la dirección los estime de la consideración pública.

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen.

PRECIO DE SUSCRIPCION

Trimestre.	1'50 peseta
Número suelto	0'10 "
Número atrasado.	0'20 "

Pago anticipado

Anuncios á precios convencionales.

Redacción y administración: Calle de Prim, 122.

Punto de venta: Calle de Sumeras, 2

Los de siempre

Cuando las naciones todas estudian la manera de dar amplitud á sus leyes en sentido democrático, compatible con las ideas modernas, las regiones á compás siguen igual trayectoria y los pueblos, último engranaje de esta cadena social, no pudiendo substraerse á tan benéfica influencia adquieren vitalidad mucho más exuberante cuando estas leyes son aplicadas con corrección y honradez, como lo demuestran los balances presentados por diferentes poblaciones que por espacio de algún tiempo han permanecido alejadas de las contiendas políticas, y han concentrado todos sus esfuerzos estudiando las mejoras morales y materiales indispensables y necesarias para regular la marcha de los intereses confiados á su custodia.

Para que una población pueda disfrutar de tamaño beneficio es necesario que tenga especial cuidado en elegir á las personas que les han de representar, procurando que estén exentas de prejuicios, desligados de toda concupiscencia política y que se les reconozcan dones de idoneidad é independencia. Estas cualidades, no muy comunes, son indispensables para gobernar con acierto á todo pueblo que quiera rendir homenaje al progreso y tributo á la cultura.

Circunscribiéndonos á nuestra localidad, es tan anómalo lo que acontece referente á asuntos municipales, es tan inexplicable, que constituye un verdadero enigma indescifrable para el más lince.

Una población que cuenta con fuentes de riqueza que le proporcionan medios más que suficientes para poder desempeñar un airoso papel entre sus similares que anhelan vivir á la moderna, que cuenta con un alcalde que se preocupa y desvela por todos los asuntos municipales y que, gracias á su tacto y buen sentido, ha sorteado escollos que parecían insuperables lograndó la unión de todos los elementos que componen el cabildo municipal, de cuya unión todo el mundo esperaba grandes beneficios; no se explica que parte de estos individuos, hoy unidos, secunden la noble campaña emprendida por el Alcalde, y al día siguiente, sin causa justificada, aparezcan levantiscos y entorpezcan la marcha bienhechora de moralidad administrativa con su cooperación y beneplácito emprendidos. Estos insignificantes elementos, escasos en número y representación, pomposamente se apellidan conservadores *minimos*, y tratan sin duda de buscar la manera de regenerarnos ó tal vez estudian la manera de administrar desinteresadamente nuestra hacienda municipal, con el laudable propósito de atajar ó destruir la *hidra* del caciquismo, vicio hacia el cual siempre han demostrado sentir repugnancia y animadversión.

Tanto desinterés, abnegación tanta, no tendría plausible explicación si no hablara en su favor su historia política personal retrospectiva llena de episodios magnánimos, bastando el sólo recuerdo de alguno de ellos para demostrarles gratitud y mirar con cariño á tan espontáneos redentores.

Con los antecedentes inmejorables

de que van precedidos, su fama de rectos é incorruptibles, fácilmente se explica que su leal determinación fuese recibida con alegría y, que tan fausto acontecimiento, entusiasmará á numerosos amigos y correligionarios que sin perder momento acudieron presurosos á llenar con su nombre la lista de inscripción ó banderín de enganche. Con tal motivo, los telegramas que por ambas partes se cruzaron fueron numerosos y expresivos en especial el del jefe del partido. Se comprende que el ingreso de ciertos elementos cause satisfacción, pero si estos son de superior calidad, de los que pueden inclinar la balanza política de su distrito, no sólo por su categoría y significación, si que también por sus cualidades morales, entonces el jefe ha de experimentar tan fuerte emoción, que puede acarrearle funestas consecuencias. ¿Qué alegría la del Sr. Maura al tener noticia de la formación de un comité en nuestra villa? Yo que en política me siento crecer y tengo aspiraciones de llegar á ser jefe el día que falte Maura, me impresioné de tal manera al tener noticia de la formación del comité, me identifiqué tanto con el jefe del partido conservador que la emoción que debió sufrir, yo anticipándome, la recibí con tal furia que á fuer de buen cristiano las lágrimas asomaron á mis ojos. Cuestión de sensiblerías.

Haciendo abstracción de los móviles que obligaron á estos valiosos elementos á separarse del resto de las fracciones monárquicas y atendiendo sólo al fin que prosiguen, yo que soy conservador veterano de los *aislados*, y que tengo gran influencia política al

extremo de considerárase una potencia de segunda orden, modestia aparte, declaro ingenuamente que estoy decidido á cooperar al desarrollo de tan piramidal proyecto, siempre y cuando se me reciba con los brazos abiertos y se me tributen los honores inherentes á mi elevada gerarquía política. Mi pase á la vida activa será objeto de animados comentarios á la vez que llenará de estupor á las huestes liberales, los cuales enterados de mi heroica determinación, no ignorando mi energía y lo terrible que soy, creerán llegado su último momento.

Animo pues, futuros correligionarios y sabed, que de ingresar incondicionalmente seguiré vuestra suerte, sintiéndome capaz de asistir á vuestros nocturnos conciliábulos á vuestras visitas á D. Manuel, á D. Benet y al eximio *D. Callicida*, considerándome capaz de guardar absoluto secreto de cuanto se acuerde en estas conferencias, cosa que no habéis cumplido vosotros, y de hacer otros mil sacrificios, con tal de pulverizar á los mal llamados conservadores que tratan de desbaratar nuestros estratégicos planes.

¡Cuánta ambición, por parte de estos conservadores neófitos *desheredados, indocumentados, postergados y equivocados!* ¡Cuánto desinterés, por vuestra parte que estáis en poder de la patente ó del acta autorizada para la formación del comité! Ellos, sin influencia ni personalidad política, sienten aversión al odioso impuesto de consumos; vosotros grandes electores, con influencias decisivas sentís nostalgia por el forzoso alejamiento de los felatos y hacéis lo posible para intervenir en todo cuanto á consumos se refiere, con el propósito de hacer economía *doméstica*, como lo prueba vuestro proceder. Olvidadizos y desmemoriados tres de los señores concejales que forman parte del Comité Conservador flamante, dejaron de satisfacer el importe de las uvas de la cosecha del año 1905, y á pesar de los recordatorios de la prensa local y de algunos concejales que lo hicieron en sesión pública; nuestros desahogados concejales conservadores continúan sin pagar, obligando al alcalde á pesar suyo, á firmar unas papeletas de apremio contra estos concejales que sólo por decoro debían dimitir, mucho más sabiendo que con descaro faltan á la ley Municipal.

Seguramente que esto no se lo habéis contado á D. Manuel, á D. Benet y á *D. Callicida*, al conocer tanto descoco, en lugar de autorizar vuestro Comité, hubieran autorizado vuestro procesamiento y... *prou d'aquest coló!*

Ley de Jurisdicciones

La Solidaridad Catalana ha obtenido en las Cortes una victoria con el debate iniciado por el señor Junoy, pues si bien no ha logrado la derogación de la ley de jurisdicciones, ha conseguido en cambio una amplia amnistía por delitos políticos, prometido solemnemente por boca del ministro de Gracia y Justicia, quien ha ejercido de jefe del Gobierno á última hora, con el beneplácito del general López Domínguez.

Esta jornada parlamentaria ha llenado de júbilo los centros políticos afectos á la Solidaridad, los cuales no han sido pocos en el envío de telegramas y cartas de felicitación á los diputados que tomaron parte en el debate, Sres. Junoy, Bertrán y Musitu, Albó, Salvatella, Soriano, Rusiñol y Salmerón.

A última hora háblese de traducir el contento que reina en actos de agradecimiento á quienes con tanta elocuencia y tesón tan bien han sabido defender las aspiraciones de Cataluña.

El diputado á Cortes D. Federico Rahola ha visitado en la cárcel á los presos políticos Sres. Manau, Rectó y Campmany, hablando con ellos extensamente de la cuestión de la amnistía y transmitiéndoles las excelentes impresiones que dicho señor ha traído de Madrid.

Sesión del Ayuntamiento

Se celebró sesión de segunda convocatoria el sábado pasado empezando á las seis en punto y presidida por el alcalde Sr. Estrada.

Se adicionó el presupuesto que se había aprobado en la sesión anterior votándose un capítulo de gastos que le hiciere pasar de las cien mil pesetas á fin de poderse nombrar un Contador municipal, que fué votado por el Consistorio, señalándosele un haber anual de dos mil pesetas por exigirle así la Ley en llegando á ese tipo.

Sin más asuntos de que tratar se levantó la sesión á las 7.

* * *

Sesión ordinaria del jueves.

Bajo la presidencia del Sr. Estrada y con asistencia de los concejales señores Barnet, Cunillera, Paituví, Sol, Sarroca, Estrany, Tardá Martínez, Torrens, Masana y Xiol, se abrió la sesión á las 6 en punto.

Después de leída el acta de la sesión anterior por el secretario Sr. Bonet, fué aprobada por unanimidad.

Luego se leyeron algunos oficios de interés particular y un dictamen de la comisión del alumbrado público, señalando los faroles que se necesitaba instalar y reponer, y el horario de las 5 de la tarde hasta las 7 de la mañana de algunos faroles-guías que debían de quedar encendidos; aprobándose en el acto.

El Sr. Paituví pregunta por una instancia presentada por los Sres. Francisco Montaña é hijo, y dice que han pasado dos sesiones y se extraña que en ninguna de ellas se haya dado cuenta de tal documento.

El Sr. Alcalde le contesta que al ser presentada se entregó á la Comisión de Hacienda, la cual la tiene en estudio, que así que ésta dictamine se dará cuenta de ella, y que á él también le extrañaba que dicho señor hiciera tales preguntas, por cuanto figura en aquella Comisión, y se le había llamado para que asistiera en una junta que se trataba de dicha instancia, no compareciendo.

El Sr. Alcalde da por terminado el debate levantando la sesión á la 6 y media.

COMARCALES

LA GARRIGA.—Un sujeto vecino de esta que tiene perturbadas las facultades mentales, se dirigió á pié en Barcelona presentándose en el Gobierno Civil á fin de que lo encarcelasen diciéndole que así comería, pues que se hallaba sin recursos.

Noticiosas las Autoridades de esta villa se han interesado por el tal sujeto, prodigándole los cuidados necesarios.

LLERONA. Es sensible lo que sucede en este pueblo, pues hay algunos mal intencionados que se eutretienen en poner al medio de la carretera renglones de piedras para entorpecer la marcha de los automóviles que circulan por ella.

A consecuencia de esto el otro día un automovil que circulaba á la caída de la tarde y no aperciéndose de ello se le rompió un neumático, que á no ser que por fortuna llevaba otro de repuesto hubiera quedado inutilizado.

Sería de desear que las Autoridades vigilasen un poco para corregir dicho abuso, que no deja de ser más de cafre-ría que no de un país civilizado.

MOLLET.—Desde qué el Sr. Alsina se halla desempeñando el cargo de Secre-

tario, la Administración Municipal va tomando una nueva orientación moralizadora, contribuyendo en gran parte los buenos deseos del señor alcalde D. Federico Ros.

SAN FELIU DE CODINAS.—Parece que dentro de poco tiempo será un hecho la instalación de ómnibus-automóviles, para el servicio de pasajeros de esta población á Caldas de Montbuy.

Una compañía de gran importancia está haciendo los trabajos necesarios para llevar á cabo dicha empresa, que sin duda alguna, redundaría de una manera beneficiosa para el público.

SUBASTA VOLUNTARIA

El Consejo de familia de la menor doña María de la Asunción Xirau y Bover, tiene acordada la venta en pública subasta de la tercera parte indivisa correspondiente á dicha menor de una casa, sita en la Plaza de la Corona de esta villa, número 20. Dicha subasta tendrá lugar el día 21 de Noviembre próximo á las once de la mañana en el despacho del Notario de esta villa D. Domingo Roca, sita en la Plaza de la Corona número 5, donde estarán de manifiesto los títulos de propiedad de la casa cuya tercera parte será objeto de la subasta, advirtiéndose que no se admitirán posturas que no alcancen la cantidad de cuatro mil ochocientas treinta y tres pesetas. Para poder tomar parte en la subasta deberá depositarse previamente en poder del indicado Notario el diez por ciento de dicha cantidad, el cual le servirá como parte del precio al rematante, debiendo éste aceptar las cargas intrínsecas que afecten al inmueble cuya tercera parte se subastará y pagar todos los gastos que ocasiona la escritura de venta hasta hallarse inscrita en el Registro de la Propiedad.

Granollers 11 de Noviembre de 1906

El Presidente del Consejo de familia.

José Carrera.

LOCALES

Comité Conservador.—Ha sido presentado un reglamento al Gobernador Civil para la constitución en esta villa de un Comité Conservador, compuesto de los veteranos conservadores señores Salvador Paituvi, José Tardá, Jaime Barnet, Baliarda y Bassas.

Mitn.—Varios elementos políticos de esta villa tratan de dar un mitin de Solidaridad Catalana, y al mismo

tiempo organizar fuerzas para la misma.

Al Sr. Alcalde.—Agradecemos al señor Alcalde por el interés que se ha tomado con motivo del suelto que en nuestro número pasado publicamos, titulado «Obscuridad», dando orden que se hiciese una inspección de los faroles de la villa.

El Sr. Estrany, comisionado para la tal inspección, con una actividad que le es característica y buen celo halló que en muchas calles había trozos que quedaban á obscuras por no haber farol alguno, y en otras se hallaban deteriorados, por cuyo motivo el dictamen que presentó en el Ayuntamiento es una mejora muy notable para la villa.

Esto corrobora nuestras quejas, que como se ve, no son nunca injustificadas.

Un sinvergüenza.—Pulula por la estación de Francia un vendedor de periódicos que con aires de golfo, se entretiene en insultar á personas que necesitan esperarse en los andenes por haber de tomar algún tren.

Llamamos la atención de las autoridades sobre el particular á fin de que amonesten á este sinvergüenza, que por la edad que tiene debería tener más juicio.

Proyecto nulo.—El proyecto de supresión del impuesto de consumos presentado por el ministro de Hacienda, resulta un cien pies, habiendo tenido la gracia de no satisfacer á nadie. El remedio resulta peor que la enfermedad, especialmente para los pequeños municipios, que son los que tocarían más los resultados si se llevase á la práctica.

Queda sintetizado con el siguiente telegrama que el «Instituto Agrícola Catalán» de Barcelona, dirigió al ministro de Hacienda pidiéndole que lo retire:

«Junta directiva Instituto Agrícola Catalán de San Isidro», que desea supresión de odiado impuesto de consumos, deplora proyecto presentado por V. E. por creerlo esencialmente perturbador de la propiedad, fomentador del caciquismo, imposible de aplicar especialmente para pequeños municipios que son los que más abundan, por lo que le prega retire este proyecto esperando para presentar otro en que se reformen las leyes provincial y municipal que facilitarán esta transformación.—Vice-presidente, Vergés.»

Confirmación.—Se ha confirmado ha dejado de publicarse *Los Sucesos*, de Barcelona, debido á la fuerte campaña iniciada en Cataluña contra la prensa del crimen.

Arriba la campaña á favor de la moralización del pueblo; no se tiene de parar hasta el logro de desterrar de nuestra tierra todos los papelotes que difultan la cultura popular.

Prensa indigna.—Hace tiempo que se publica en esta villa un semanario que sus propios lectores ya no saben que política defiende ni á donde va, ni si es satírico ó serio.

Este papelote que denigra á todos los granollerenses por ser un estercolero que sólo sabe ensuciar, más le valiera que se juntase con los muertos que hacía mención en su número último y se cantase los responsos que es lo mejor que podría hacer.

Cese.—Se nos asegura que *El Vallés*, periódico que se publica en nuestra villa, dejará de publicarse durante un periodo de tiempo indeterminado.

Lo sentimos.

Desgracia.—A consecuencia de una cox que recibió de un caballo falleció el lunes pasado un individuo llamado Pablo Riera, que habitaba en la calle de los Capuchinos.

Sin tropa.—El escuadrón de caballería que se hallaba de guarnición en nuestra plaza parece que se ha quedado definitivamente en Villanueva.

Tormenta.—El martes por la tarde se desencadenó una tempestad que de momento parecía que iba á tomar grandes proporciones, pero que tan solo duró media hora.

En el Ateneo.—Conforme anunciábamos el sábado pasado se celebró la apertura de curso de las enseñanzas que da aquella entidad.

Todas las dependencias se hallaban llenas de socios é invitados.

El Sr. Bardina en su peroración fué muy aplaudido y escuchado con grande atención pues que desarrolló su tema con verdadera maestría, demostrando tener altos conocimientos en el magisterio y en especial en pedagogía.

Acabado su discurso fué muy felicitado.

SECCION DE ANUNCIOS

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
DE

MANUEL TORT

Plaza de la Corona, núm. 6. -- GRANOLLERS

Esta casa, se encarga de la tramitación y despacho de toda clase de asuntos Judiciales, Administrativos y particulares; Representaciones, Procuras, Comisiones; compra, venta y administración de toda clase de propiedades, censos y dominios; préstamos hipotecarios y en letras; cobro de créditos de todas procedencias; Altas y Bajas de Contribución; Reclamaciones; Redención y venta de Censos del Estado; Procedimientos ejecutivos para todas las Corporaciones, Entidades y Oficinas autorizadas; Liquidación de derechos Reales; Asociación y expedientes de quintas y otros varios asuntos de carácter oficial y particular, Servicios y trabajos especiales para los Ayuntamientos y Secretarías.

Tratos y honorarios convencionales.

Abonados de varias clases ó tarifas.

OBRAS DE J. VIDAL Y JUMBERT

Servius, monólech trágich.	0'50	ptas.
L' Hereuhet de la Ferrería. (Próxima á sortir la 2. ^a edició.)		
Lo Recort de Mossén Angel, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	>
L' Encogat, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	>
L' Evangellista, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	>
La Última Carleia, quadro dramátich.	0'50	>
Doloretas la Sastresa, comedia en un acte.	0'50	>
La Petita de can Punyogo, ignocentada en un acte.	0'25	>
Lo Llas Etern, drama en 3 actes y en prosa.	2'00	>
Falls del meu Album, quèntos.	2'00	>
La Ciència del Lenguaje.	0'25	>
Las Pessigollas de la Senyoreta, comedia en un acte y en prosa.	0'75	>

De venda en las principals llibrerías, y en aquesta vila en lo Centre de Suscripcions de

FELIU ESTAPER Carrer de las Sumeras 2.

Gran almeaón de arroz

de Valencia, Gandia, Sueca, Cullera y Ribera Baja

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MODICOS

GRAN FABRICA DE GALLETERAS Y BIZCOCHOS FANTASIA

— DE —

Domenech Hermanos

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA

PLAZA PERPINYA, 6. - GRANOLLERS

JAIME ESPINA

Constructor de carruages de todas clases

RIERA. 6 Y 8
GRANOLLERS

Fábrica de pulverización de materias curtientes

MOVIDA A VAPOR

DE

J. SERRA Y VERGÉS

Se compra y vende toda clase de materias curtientes en rama y muelas.

Grandes existencias en roldó (país y Reus). Corteza de pino y de encina (país y francesa).

Especialidad para curticiones blancas.

RICOMA, 89 Y 91. - GRANOLLERS

CARPINTERIA Y FUNERARIA

DE

Juan Martí (a) Encarnat

PRECIOS ECONÓMICOS

Calle de la Palma, 24. - GRANOLLERS